
Puntata 12 

Ortopedia e Traumatologia – NAPOLI Federico II 

A pag. 163 dell’Allegato 1 del DM 402/2017 perché una scuola di Ortopedia debba essere accreditata, la 

sede deve avere i seguenti requisiti. 

 Presenza di un DEA di 1° o 2° livello. 

 Degenze N. 800 

 Interventi di Alta Chirurgia N. 150  

 Interventi di Media Chirurgia N. 350  

 Interventi di Piccola Chirurgia N. 500 

Come è abitudine delle scuole della Federico II, viene falsamente dichiarata la presenza del DEA, ma 

questo, per chi segue le puntate non è una novità. 

Per quanto riguarda le dichiarazioni, i dati sono i seguenti 

 Degenze N. 800 

 Interventi di Alta Chirurgia N. 150  

 Interventi di Media Chirurgia N. 350  

 Interventi di Piccola Chirurgia N. 500 

Non crediate che io abbia fatto un errore facendo un copia incolla. Chi ha fatto il copia incolla è proprio 

l’estensore dell’Ortopedia. Esattamente come aveva fatto gli anni precedenti. 

Peccato che l’Agenas documenti un numero di ricoveri di 334, meno della metà dei valori dichiarati, in 

diminuzione rispetto agli anni precedenti. 

I dati Agenas mostrano inoltre che gli interventi chirurgici sono 313 in Ricovero ordinario e 495 in DH per un 

totale di 808, a differenza dei 1000 dichiarati dalla struttura. 

Richieste spiegazioni “in quanto i relativi dati assistenziali risultano difformi ai dati evidenziati da Agenas”, il 

responsabile della scuola ha mandato dei dati che dimostrano candidamente che il numero di ricoveri 

dichiarato è falso ed il numero vero di ricoveri è esattamente quello documentati da Agenas, ovvero 334. 

Probabilmente se venisse fatta domanda specifica, il responsabile direbbe che la scrittura di numeri falsi è 

stata una goliardata. È così che si usa nelle Ortopedie campane. Ed in Osservatorio è uso crederci. 

Come ormai tutti sanno, l’Osservatorio non controlla i documenti come dovrebbe fare per verificare se 

l’A.O.U. Federico II di Napoli ha il DEA, e finge di credere che sia presente. Ma questa non è una novità. 

Ma per quanto riguarda il volume di attività l’Osservatorio aveva due opzioni. Non accreditare la scuola, 

oppure chiedere un piano di adeguamento per il ripristino dei valori richiesti dall’accreditamento. Il Decreto 

specifica “limitatamente alle situazioni suscettibili di miglioramento”. 

Ma davvero c’è qualcuno in Osservatorio che ha competenze tali da pensare che in un anno un reparto 

possa passare da 334 ricoveri a 800??? 

Ebbene sì.  

Infatti la “sentenza” dell’Osservatorio è: 

ACCREDITAMENTO PROVVISORIO della Scuola fino all'A.A. 2020/2021 con la seguente motivazione:  

Accreditamento provvisorio della Scuola con piano di adeguamento per aumentare i ricoveri ordinari nella struttura di 
sede. 



Il piano di adeguamento non è stato presentato. Ovvero non è stato presentato nessun documento che 

dica che cosa si farà in un anno per fare in modo che i ricoveri aumentino di più del doppio. Anche perché 

questo è letteralmente impossibile. 

Devo dire che c’è un passo avanti rispetto agli anni precedenti, con dati simili, la scuola è stata accreditata. 

Ed in ogni caso a proposito di illegalità, tra Osservatorio e Scuola è proprio una bella gara! 

Cordiali saluti 

Massimo Minerva 

 


